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N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 3.3.1 + 3.3.2 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss, SWA/032/ X 

Sitzung am : 22.06.2011 

Sitzungsort : Sitzungsraum 1 (Stadtwerke) Heidbergstr. 101 - 111, 22846 
Norderstedt (über den Betriebshof zu erreichen) 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 19:40 

 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Wolfgang Schmidt 

Schriftführer/in : gez. Nadine Peters 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 22.06.2011 

 
 

Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Herr Wolfgang Schmidt  
 

Teilnehmer  

 Herr Hans-Georg Becker  
 Herr Heino Dittmayer  
 Herr Axel Gengelbach Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Klaus Grotzeck für Herrn Kelm 
 Herr Gert Leiteritz  
 Herr Arne Lunding  
 Herr Joachim Miermeister  
 Frau Heideltraud Peihs  
 Herr Joachim Schulz für Frau Basarici 
 Herr Nicolai Steinhau-Kühl  
 Herr Emil Stender  
 Herr Friedhelm Voß  
 Frau Ruth Weidler  
 

Verwaltung  

 Frau Nadine Peters 102, Protokoll 
 Frau Anette Struckmann RPA 
 

sonstige  

 Herr Thorsten Evers Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Gerhard Nothhaft stv. bgl. Mitglied 
 Herr Gerhard Rudolph stv. bgl. Mitglied 
 Herr Jens Seedorff Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Michael Voigt Stadtwerke Norderstedt 
 Herr Theo Weirich Stadtwerke Norderstedt 
 
 
Entschuldigt fehlten 

Teilnehmer  

 Frau Naime Basarici  
 Herr Wolfgang Kelm  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 22.06.2011 

 

 

Öffentliche Sitzung 

 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 

TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 

TOP 4 :  
Jahresabschluss der Stadtwerke Norderstedt für das Wirtschaftsjahr 2010 - Bericht 
 

TOP 5 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 

TOP 5.1 :  
Quartalsbericht Energiemärkte 
 

TOP 5.2 :  
Marktbericht Energieprodukte Stadtwerke Norderstedt 
 

TOP 5.3 :  
Bericht Herr Gengelbach - Beantwortung der Anfrage der SPD-Fraktion zum Thema 
"Energiespeicher mit erneuerbarem Methangas" 
 

TOP 5.4 :  
Bericht Herr Weirich - Beantwortung der Anfrage der GALiN-Fraktion zum Thema 
"Realisierung der Datenschutzrechtlichen Anforderungen im TuWatt Tarif" 
 

TOP 5.5 :  
Anfrage Herr Leiteritz - geplantes Bauvorhaben an der Müllerstraße 
 

TOP 5.6 :  
Anfrage Herr Lunding - öffentliche Fördermittel 
 

TOP 5.7 :  
Anfrage Herr Steinhau-Kühl - Kauf von Sozialpasstickets im Arriba 
 

TOP 5.8 :  
Anfrage Herr Steinhau-Kühl - Nachfragen zum Thema "Energiespeicher mit 
erneuerbarem Methangas" 
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TOP 5.9 :  
Anfrage Herr Schmidt - Ökostromtarif aus Wasserkraftwerken 
 

TOP 5.10 :  
Anfrage Herr Lunding - Gleitklauseln bei Fernwärme 
 

TOP 5.11 :  
Anfrage Herr Lunding - Gasrebellen 
 

TOP 5.12 :  
Anfrage Herr Lunding - Fahrradparkplatzoberfläche beim ARRIBA 

 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

TOP 6 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 22.06.2011 

 
 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende Herr Schmidt eröffnet die Sitzung, stellt die form- und fristgerechte Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit bei 13 Mitgliedern fest. 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
Abstimmung: 
 
Bei 13 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
TOP 4:  
Jahresabschluss der Stadtwerke Norderstedt für das Wirtschaftsjahr 2010 - Bericht 
 
Herr Seedorff referiert zum Thema „Jahresabschluss der Stadtwerke Norderstedt 2010“ und 
gibt seine Präsentation als Anlage 1 zu Protokoll. 
 
Der Jahresabschluss wurde bereits handelsrechtlich überprüft. 
 
Herr Seedorff weist daraufhin, dass die detaillierten Fragen der Mitglieder durch den 
Wirtschaftsprüfer in einer der nächsten Sitzungen beantwortet werden. 
 
Herr Voigt berichtet zum Thema „Bilanz zum 31.12.2010“. 
 
Fragen der Mitglieder werden durch die Werkleitung beantwortet. 
 
Herr Schmidt bittet um möglichst frühzeitige Versendung der Unterlagen für den 
Jahresabschluss. 
 
Herr Leiteritz fragt zum Thema Inbetriebnahme des BHKW´s Feuerwehr. 
Herr Gengelbach antwortet direkt. 
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TOP 5:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
TOP 5.1:  
Quartalsbericht Energiemärkte 
 
Herr Evers berichtet zum Thema „Quartalsbericht, Energiepreise 2011“. (Anlage 2) 
 
Herr Weirich weist daraufhin, dass die Preise sich für Strom gemäß der Anlage 
zusammensetzen.  
 
Nach der Sommerpause wird eine grafische Darstellung für die Preiszusammensetzung für 
die Sparten Strom und Gas vorgestellt. 
 
 
TOP 5.2:  
Marktbericht Energieprodukte Stadtwerke Norderstedt 
 
Herr Evers berichtet zum Thema „Wettbewerbsübersicht Strom, Ökostrom und Gas“ und gibt 
seine Präsentation als Anlage 3 zu Protokoll. 
 
Herr Leiteritz fragt zum Thema „TuWatt“. 
 
Herr Weirich antwortet direkt und zeigt den Unterschied zwischen „TuWatt“ und dem 
„Gezeitenstrom“ auf. 
 
Herr Becker weist auf Defizite im Webportal hin. 
 
 
TOP 5.3:  
Bericht Herr Gengelbach - Beantwortung der Anfrage der SPD-Fraktion zum Thema 
"Energiespeicher mit erneuerbarem Methangas" 
 
Herr Gengelbach gibt die Beantwortung der Anfrage der SPD-Fraktion zum Thema 
"Energiespeicher mit erneuerbarem Methangas" als Anlage 4 zu Protokoll und erläutert den 
Sachverhalt. 
 
Fragen der Mitglieder werden durch die Werkleitung beantwortet. 
 
 
TOP 5.4:  
Bericht Herr Weirich - Beantwortung der Anfrage der GALiN-Fraktion zum Thema 
"Realisierung der Datenschutzrechtlichen Anforderungen im TuWatt Tarif" 
 
Herr Weirich gibt die Beantwortung der Anfrage der GALiN-Fraktion zum Thema 
"Realisierung der Datenschutzrechtlichen Anforderungen im TuWatt Tarif" als Anlage 5 zu 
Protokoll, erläutert den Sachverhalt und beantwortet die gestellten Fragen. 
 
 
TOP 5.5:  
Anfrage Herr Leiteritz - geplantes Bauvorhaben an der Müllerstraße 
 
Herr Leiteritz fragt nach einem geplanten BHKW-Bauvorhaben in der Müllerstraße und den 
eventuellen Überschneidungen mit den Stadtwerken Norderstedt. 
 
Herr Gengelbach antwortet direkt. 
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TOP 5.6:  
Anfrage Herr Lunding - öffentliche Fördermittel 
 
Herr Lunding fragt nach geplanten öffentlichen Fördermitteln für die Stadtwerke Norderstedt, 
wie z.B. in Bezug auf smart grid. 
 
 
TOP 5.7:  
Anfrage Herr Steinhau-Kühl - Kauf von Sozialpasstickets im Arriba 
 
Herr Steinhau-Kühl fragt an, wie viele Kunden ein Ticket im Arriba mit einem Sozialpass 
gekauft haben. 
 
 
TOP 5.8:  
Anfrage Herr Steinhau-Kühl - Nachfragen zum Thema "Energiespeicher mit 
erneuerbarem Methangas" 
 
Herr Steinhau-Kühl fragt nach zum Thema „Energiespeicher mit erneuerbarem Methangas“. 
 
Herr Seedorff und Herr Gengelbach antworten direkt. 
 
 
TOP 5.9:  
Anfrage Herr Schmidt - Ökostromtarif aus Wasserkraftwerken 
 
Herr Schmidt fragt an, ob Ökostrom auch aus Wasserkraftwerken erzeugt werden kann. 
 
Herr Seedorff antwortet und erläutert, dass es sich hierbei um reine Laufkraftwerke handelt. 
 
 
TOP 5.10:  
Anfrage Herr Lunding - Gleitklauseln bei Fernwärme 
 
Herr Lunding fragt zum Thema „Gleitklauseln bei Fernwärme“ und weist dabei auf das Urteil 
des OLG (Az: VIII ZR 273/09) hin. 
 
Herr Seedorff erläutert, dass die Stadtwerke zu einem späteren Zeitpunkt einen Bericht im 
Stadtwerkeausschuss vortragen werden. 
 
 
TOP 5.11:  
Anfrage Herr Lunding - Gasrebellen 
 
Herr Lunding fragt zum aktuellen Sachstand bezüglich der juristischen Auseinandersetzung 
mit den sogenannten „Gasrebellen“. 
 
Herr Seedorff erläutert, dass es derzeit keine Änderungen gibt. 
 
 
TOP 5.12:  
Anfrage Herr Lunding - Fahrradparkplatzoberfläche beim ARRIBA 
 
Herr Lunding fragt zur Fahrradparkplatzoberfläche beim ARRIBA. 
 
Herr Gengelbach antwortet und weist daraufhin, dass der Parkplatz durch den ADFC 
überprüft wurde. 
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Nichtöffentliche Sitzung 
 
TOP 6: 

 

Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
 
Es werden keine Fragen gestellt oder Berichte vorgetragen. 
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